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INFORME ANUAL DE LABOR PARLAMENTARIA AGOSTO 2014 – JULIO 2015 

 

I. Comisiones del Parlamento: 

 

En el periodo legislativo Agosto 2014- Julio 2015 el Congresista fue: 

- Miembro Titular del Consejo Directivo. 

- Miembro Suplente de la Comisión Permanente.  

- Miembro Titular de la Comisión Ordinaria Ciencia, Innovación y 

Tecnología. 

- Miembro Titular de la Comisión Ordinaria Presupuesto y Cuenta General 

de la República. 

- Miembro Titular de la Comisión Ordinaria de Transportes y 

Comunicaciones 

- Miembro Titular de la Comisión de Ética Parlamentaria. 

- Miembro Accesitario de la Comisión Ordinaria Educación, Juventud y 

Deporte. 

- Presidente de la Comisión Investigadora encargada de Investigar las 

Presuntas Irregularidades y Actos de Corrupción en la Región Ancash y 

su Relación con la Existencia de Mafias y Crimen Organizado Infiltrados 

en los Órganos de Gobierno e Instancias del Estado. 

 

II. Leyes Promulgadas  

 

1. Ley N° 30260 (01.11.14).  Ley que incluye a docentes, profesores y adultos 

mayores como beneficiarios de la Ley 29366, Ley que dispone el acceso 

gratuito el primer domingo de cada mes de los estudiantes a los 

monumentos arqueológicos, museos y lugares históricos en el ámbito 

nacional (P.L 02537/2013-CR). Publicada en el diario oficial El Peruano el 

primero de noviembre del 2014.  

 

A este beneficio ya tenían acceso los estudiantes de nivel inicial, primaria y 

secundaria, de educación básica especial, de educación superior universitaria y 

no universitaria, y se ha sumado el ingreso gratuito a los adultos mayores, a 

través de su documento nacional de identidad (DNI) y docentes y profesores de 

educación superior universitaria, quienes acreditarán su condición mediante 

documento oficial emitido por la institución respectiva. 

 

2. Ley N° 30270  (29.11.14) Ley Que Modifica el Artículo 21, Inciso B), y el 

Articulo 34, Numeral 4, de La Ley 26397, Ley Orgánica del Consejo 

Nacional de La Magistratura (P.L 03758/2014-CR).  Fue publicada en el 

Diario Oficial El Peruano el 29 de noviembre del 2014. La Ley tiene por objeto 

disponer la ejecución inmediata de las resoluciones de no ratificación y 
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destitución de los magistrados a fin de prevenir la utilización indebida del cargo 

y el fortalecimiento del sistema de justicia.  

 

3. Ley N° 30324 (09.05.15)  Ley Que Establece Medidas Presupuestarias Para 

El Año Fiscal 2015. El pasado 09 de mayo del 2015 se publicó en el Diario 

Oficial El Peruano. A esta Ley se acopló el Proyecto de Ley “Ley que modifica 

la Sexagésima Cuarta Disposición Complementaria de la Ley 30281, Ley de 

Presupuesto del Sector Público para el Año 2015. 

 

4. Ley N° 30290  (20.12.14) Ley Que Establece Medidas Para Promover La 

Ejecución De Viviendas Rurales Seguras E Idóneas En El Ámbito Rural 

(P.L. 01798/2012-CR). Propone declarar de interés público y necesidad 

nacional la creación y ejecución del "Programa Nacional de Viviendas Rurales", 

que permita a los pobladores rurales de la costa, sierra y selva contar con 

viviendas apropiadas y diseñadas técnicamente. 

 

III. Proyectos de Ley con Dictamen Favorable por Comisiones: 

 

1. Proyecto de Ley Nº 03769/2014-CR que declara de interés nacional y 

necesidad Pública el "Asfaltado de la Carretera Santa Cruz - Romero Circa 

- La Laguna - Tongod - Catilluc - El Empalme", de la Región Cajamarca. 

Dictamen Favorable Sustitutorio por Unanimidad de la Comisión Transportes y 

Comunicaciones (04.09.14) 

 

2. Proyecto de Ley Nº 03167/2013-CR de Telefonía y de Internet Rural 

Dictamen Favorable Sustitutorio Transportes y Comunicaciones Unanimidad 

(10.11.14) 

 

El proyecto de ley  tiene por objetivo establecer en todo el territorio nacional, la 

promoción y el desarrollo eficiente sostenible de telefonía y de internet de 

zonas rurales, de localidades aisladas y de frontera del país como parte de 

inclusión social 

 

3. Proyecto de Ley Nº 00165/2011-CR que establece que los productos 

alimenticios que contienen la sustancia química tartracina consignen en 

el rotulado en forma clara, específica, destacada, visible e indubitable, 

con letra mayúscula y negrita, la frase: CONTIENE TARTRACINA. 

Dictamen Favorable por Unanimidad de la Comisión de Defensa del 

Consumidor y Organismos Reguladores de los Servicios Públicos del Congreso 

de la República. (20.11.14) 

 

4. Ley Marco de Telesalud, recaída en la iniciativa del Congresista Mesías 

Guevara Proyecto de Ley 3156/2013 que declara de necesidad e interés 

nacional el desarrollo del Programa Nacional de Telemedicina. Dictamen 

Favorable de la Comisión de Salud y Población (22.05.15) 
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El objetivo es establecer los lineamientos generales para la implementación y 

desarrollo de los servicios de Telesalud, a fin de mejorar la calidad de los 

servicios e incrementar su cobertura mediante el uso de las Tecnologías de la 

Información y Comunicación (TIC), en el Sistema Nacional de Salud. La norma 

propone que los principios de atención en salud por Telesalud garanticen el 

acceso a dicho servicio de toda la población, con igualdad de calidad, uso 

racional de los recursos, además de promover el desarrollo social. 

 

IV. Proyectos de Ley formulados 

 

1. Proyecto de Ley Nro. 03712/2014-CR. Ley que modifica la Cuarta 

Disposición Complementaria de la Ley 30220, Ley Universitaria, 

incorporando a la Universidad Nacional de Cajamarca en el Programa de 

Fortalecimiento de la Calidad de la universidad pública. Esta iniciativa 

legislativa ha sido formulada teniendo en cuenta la necesidad de incorporar la 

UNC al conjunto de doce instituciones públicas, elegidas según su antigüedad  

y ubicación geográfica para participar en la experiencia diseñada, a fin de 

descentralizar el proceso de mejora de la calidad de enseñanza y hacer que 

sirvan de impulso sobre las otras universidades de la región. Se trata de 

originar una plataforma de impulso innovador que se traduzca en el 

elevamiento de los estándares de calidad educacional universitaria. 

 

2. Proyecto de Ley Nro. 03758/2014-CR “Ley que establece la obligación del 

Presidente del Consejo Nacional de la Magistratura a informar anualmente 

al Congreso de la República sobre el cumplimiento de sus funciones”. 

Proyecto que tiene el propósito de disponer que las resoluciones de no 

ratificación y destitución se ejecuten en forma inmediata, a fin de prevenir la 

utilización indebida del cargo, lo que permite fortalecer el sistema de justicia. 

 

3. Proyecto de Ley Nro. 03769/2014-CR, “Ley que declara de Interés Nacional 

y Necesidad Pública el Asfaltado de la Carretera Santa Cruz - Romero 

Circa - La Laguna - Tongod - Catilluc - El Empalme de la Región 

Cajamarca”. Esta ley permitirá que el norte del Perú esté mejor interconectado  

y por lo tanto beneficiará a todos los peruanos y en particular a los que viven 

en la zona norte del Perú.  

 

4. Proyecto de Ley Nro. 03873/2014-CR, “Ley que modifica el artículo 92 de la 

Constitución del Estado y establece que los congresistas de la República 

desempeñan sus funciones a dedicación exclusiva y son remunerados de 

acuerdo a criterios de productividad”. Busca modificar el primer párrafo del 

artículo 92° de la Constitución Política del Perú donde se plantea que la función 

congresal debe ser a dedicación exclusiva y no dar cabida al desempeño de 

otro cargo o ejercicio de cualquier profesión u oficio, durante el tiempo de 

duración de su mandato.  

 

Asimismo, esta iniciativa plantea que la remuneración que se le asigne a cada 

congresista sea sujeta a criterios de productividad, sin perjuicio de la jerarquía 
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y régimen remunerativo que les corresponde a los congresistas de acuerdo a 

Ley. 

 

5. Proyecto de Ley Nro. 04067/2014-CR “Ley que establece la obligatoriedad 

de consignar el nivel de PH en las etiquetas de agua embotellada para 

consumo humano”. Establece la obligatoriedad de consignar la inscripción del 

nivel del pH, en las etiquetas de agua embotellada. La medida de acidez o 

alcalinidad (basicidad o alcalinidad) del agua contribuye en la toma de 

decisiones dietéticas, dado que el agua alcalina representa un componente 

decisivo para subir el pH y alcalinizar el plasma sanguíneo. 

 

6. Proyecto de Ley Nro. 04250/2014-CR “Ley que deroga la ley 29624, ley que 

establece el régimen de admisión temporal de aeronaves y material 

aeronáutico”.  El Congresista y presidente del Partido Acción Popular Mesías 

Guevara Amasifuen presentó el proyecto de ley que pretende derogar la Ley 

29624, Ley que establece el Régimen de Admisión Temporal de Aeronaves y 

Material Aeronáutico, pues según la SUNAT el Estado peruano ha dejado de 

percibir por la aplicación de esta ley, entre los años 2010 y 2014 un 

aproximado de tres mil trecientos cuarenta y cinco millones trecientos sesenta 

y ocho mil veintidós nuevos soles. 

 

7. Proyecto de Ley Nro. 04491/2014-CR, “Ley que declara de interés público la 

enseñanza de la robótica en la Educación Primaria”. Proyecto que propone 

enseñar robótica en las instituciones educativas de primaria de todo el país.  

 

8. Proyecto de Ley Nro. 04523/2014-CR, “Ley que declara de interés público la 

elaboración del proyecto y la construcción del Mega Puerto de Bahía Las 

Salinas - Huacho, en la provincia de Huaura”.  

 

9. Proyecto de Ley Nro. 04527/2014-CR “Ley que declara de interés nacional y 

necesidad pública la construcción del puente sobre el río Marañón, en el 

puerto Potrerillo, distrito de Bellavista, provincia de Jaén, región 

Cajamarca”.  

 

V. Mociones 

 

1. Moción de Orden del Día N° 10958. Invocando al Jurado Nacional de 

Elecciones - JNE, la Oficina Nacional de Procesos Electorales - ONPE y la 

Unidad de Inteligencia Financiera del Poder Judicial que extremen sus 

esfuerzos a fin de verificar la participación de candidatos sobre los que pesan 

cuestionamientos que los implican en lavado de activos y narcotráfico. 

2. Moción de Orden del Día N° 11315. Expresando su rechazo contra cualquier 

iniciativa de privatización de un recurso tan escaso como es el agua, que a 

expensas de la sed de la población y respondiendo a intereses antipopulares 

ponga en riesgo la seguridad geopolítica del país. Transcribir la presente 

Moción a la señora Presidenta de Consejo de Ministros Ana Jara Velásquez, 
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solicitándole la adopción de una posición decidida y definida en defensa y 

cumplimiento de los intereses nacionales. Transmitir, igualmente la Moción al 

señor Ministro de Economía y Finanzas, y al Ministro de Vivienda, Construcción 

y Saneamiento, con la misma finalidad. 

3. Moción de Orden del Día N° 12371. Solicitando al Titular del Ministerio de 

Transporte y Comunicaciones un informe exhaustivo sobre la vigencia de los 

Acuerdos celebrados con la República de Chile, que permiten la operación de 

la empresa LAN, así como sobre los efectos de esta apertura en el mercado 

nacional, con especificación de la medida en que tal política parte realmente o 

no de una base de igualdad de oportunidades para las partes, en particular 

para nuestro país; asimismo, sobre el beneficio real que haya resultado a la 

fecha para nuestro país por aplicación de la Ley N° 29624, por ejemplo en la 

renovación e incremento de la flota aérea con matrícula peruana. El informe 

deberá incluir los casos de otras empresas extranjeras que reciban similar 

trato. Solicitar a la Superintendencia Nacional de Administración Tributaria y 

Aduanas - SUNAT un informe respecto a si las empresas comerciales aéreas 

que operan en el mercado nacional con flota de matrícula extranjera, se han 

acogido a los incentivos de la Ley 29624, si han cumplido con remitir a esta 

entidad la información que prevén las normas complementarias de la Ley de 

Promoción de los Servicios de Transporte Aéreo y cuál es el monto a que 

ascienden las exoneraciones con que se beneficiaron. Solicitar al Instituto 

Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad 

Intelectual - INDECOPI, un informe sobre las quejas que se haya recibido en 

los últimos cinco años por irregularidades en la prestación de servicios a cargo 

de las empresas comerciales de transporte de pasajeros que operan en el país, 

y sobre cuál ha sido la actuación institucional del MTC destinada a proteger el 

derecho de los usuarios a recibir un servicio de calidad con respeto a la 

persona. 

VI. PRINCIPALES GESTIONES PARLAMENTARIAS 

 

 DESTINAN MÁS PRESUPUESTO PARA CULMINAR COLEGIO SAN 

RAMÓN 

El Ministerio de Educación destinará más presupuesto para la culminación del 

Colegio San Ramón gracias a las gestiones del Congresista Mesías Guevara 

Amasifuen quien realizó constantes coordinaciones con el Director José 

Cortegana Salazar y docentes de este prestigioso centro educativo.  

 

El colegio San Ramón cuenta con 4,000 alumnos: 2,700 en el nivel 

secundario y 1,300 en primaria, y fue elegido como colegio Emblemático por 

lo que su reconstrucción y ampliación consistente en la remodelación de 

cuatro pabellones de secundaria, así como la demolición y construcción del 

pabellón de primario. Además, la construcción de servicios higiénicos, 

biblioteca, remodelación del coliseo cerrado César Narváez Alva, 

equipamiento de laboratorio, campos deportivos, ambientes administrativos, 

entre otras obras. 
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 CAMIONETAS POLICIALES DESTINADAS A LA REGIÓN CAJAMARCA 

SERÁN ENTREGADAS EL AÑO FISCAL 2015 

Para el Año Fiscal 2015 se tiene prevista la entrega de vehículos a las 10 

comisarías de la Región Policial de Cajamarca en este marco se adjudicarán 

55 camionetas y 63 motocicletas en el curso del tercer trimestre.  

 

Así lo dio a conocer la Dirección General de Planificación y Presupuesto del 

Ministerio del Interior mediante un informe solicitado por el congresista 

Mesías Guevara Amasifuen. 

 

La adquisición de las unidades vehiculares está contemplada dentro del 

proyecto de inversión pública denominado “Mejoramiento del Servicio de 

Patrullaje en el Área Urbana en 17 Departamentos” cuyo monto de inversión 

es de S/. 255, 876,602. Se tiene prevista la compra de 2,027 camionetas y 

1,760 motocicletas para poder brindar servicio de patrullaje a 289 distritos 

urbanos. 

 

 MTC REPROGRAMÓ EJECUCIÓN Y SUPERVISIÓN DE CARRETERA 

OYOTÚN-LAS DELICIAS 

Mediante requerimiento del congresista Mesías Guevara Amasifuen, el 

Viceministro de Transportes Henrry Zaira Rojas, explicó que tanto la 

ejecución como la supervisión de la obra “Mejoramiento de la Carretera 

Oyotún – Las Delicias y reubicación del Puente Las Delicias” presentan 

retraso por observaciones a las bases administrativas. Actualmente, se viene 

ejecutando dichas labores. 

 

 TEMAS EDUCATIVOS EN AGENDA DEL CONGRESISTA GUEVARA 

El Congresista de Acción Popular – Frente Amplio, Mesías Guevara 

Amasifuen, se reunió con los alcaldes electos de los distritos de Sallique, 

Pomahuaca y Colasay (Jaén), Tabaconas, Huarango y San José de Lourdes 

(San Ignacio) para tratar temas relacionados al Presupuesto de la República 

para el año 2015.  

 

En la localidad de Jaén también participó de otra reunión de trabajo con la 

sociedad civil y algunos miembros de la comisión de educación en la 

Universidad Nacional de Jaén a fin de encaminar el funcionamiento de esta 

Casa Superior de Estudios. Asimismo, participó de la sesión descentralizada 

de la Comisión de Educación del Congreso de la República donde asistieron 

profesores, directores y autoridades provinciales para tratar la problemática 

educativa de la provincia, los aportes de la nueva ley de Institutos 

Tecnológicos y el proyecto educativo “Jaén la más educada”. 

 

 GESTIONES EN FAVOR PARA MEJORAR EXTENSIÓN UNIVERSITARIA 

DE LA UNJ 

El Congresista Mesías Guevara Amasifuen junto al presidente de la comisión 

organizadora de la Universidad Nacional de Jaén, participaron de varias 
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reuniones a favor de la población estudiantil con instituciones públicas como 

Pro Inversión, Ministerio de Agricultura, Viceministerio de Comunicaciones – 

MTC y el Ministerio de Economía y Finanzas.  

 

Con el Viceministro de Comunicaciones Raúl Pérez – Reyes Espejo se 

dialogó sobre los proyectos de Radio FM y Televisión digital, medios con los 

cuales se planea difundir la proyección social y extensión cultural 

universitaria. En tanto que con el Ministro de Agricultura, se habló sobre un 

convenio marco para ver la posibilidad de proyectos agrícolas como el manejo 

de semillas, manejo de reservorios y la instalación de un laboratorio de suelos 

en la provincia de Jaén.  

 

La comitiva también visitó las oficinas de Proinversión. Posteriormente, se 

acercaron a la Dirección General de Presupuesto Público del Ministerio de 

Economía y Finanzas para gestionar que esta Casa Superior de Estudios 

pueda disponer de una Oficina de Programación e Inversiones (OPI) y una 

Unidad Formuladora (UF) para un mejor manejo de su presupuesto. 

 

 GESTIONES A FAVOR DE FUNCIONAMIENTO DEL AEROPUERTO 

SHUMBA 

Con la finalidad de ver los avances del sellado asfáltico en el aeropuerto de 

Shumba se constituyeron in situ el ex alcalde de la provincia de Jaén Néver 

Edwin Llique Ventura y Luis Molero Ruíz, representante del Despacho de la 

oficina Descentralizada en Jaén del Congresista Mesías Guevara Amasifuen. 

 

Por su parte, Llique Ventura señaló que a fines de mes espera viajar a la 

ciudad de Lima y junto al Congresista Mesías Guevara gestionar ante 

CORPAC y el Ministerio de Transportes y Comunicaciones la presencia de 

una aerolínea que pueda brindar vuelos interdiarios. 

 

Ante CORPAC S.A. también se presentó el tercer entregable del proyecto 

“Mejoramiento e Implementación del Aeródromo Shumba-Jaén –Cajamarca”, 

a cargo del Consorcio Aeropuerto Cajamarca. La reunión se desarrolló en las 

instalaciones de CORPAC donde participó Luis Alberto López Aguilar, 

Director Ejecutivo de Proregión Cajamarca, Euler Lozano, asesor del 

Despacho del Congresista Mesías Guevara, Juan Pablo Hernández, Gerente 

de Estudios de la empresa GHISOLFO y personal de la Unidad Evaluadora 

de OPI-FONAFE del Ministerio de Transporte y Comunicaciones. 

 

Asimismo, con la finalidad de evaluar la elaboración del Perfil Técnico para 

ver el expediente del aeropuerto de Shumba, recientemente se realizó una 

reunión con funcionarios de CORPAC, Gobierno regional de Cajamarca, Pro 

Inversión, Ministerio de Transportes y Comunicaciones, y un representante 

del Despacho del Congresista Mesías Guevara. Durante la reunión se 

estableció un cronograma de trabajo y la empresa Ghisolfo manifestó que 

existe la posibilidad de que el perfil esté listo para setiembre del presente año. 

Por lo pronto, se vienen levantando las observaciones a fin de cumplir con los 
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requisitos establecidos para la ejecución de la obra. A estas gestiones se ha 

sumado el nuevo alcalde de la provincia de Jaén, Walter Prieto Maitre. 

 

 CONCURSO PÚBLICO PARA AUDITAR MPC FUE DECLARADO 

DESIERTO 

En uso de sus funciones fiscalizadoras el congresista Mesías Guevara 

Amasifuen solicitó a la Contraloría General de la República un informe sobre 

la auditoría financiera y examen especial a la información presupuestaria 

correspondiente a los periodos 2013 y 2014 de la Municipalidad Provincial de 

Cajamarca, obteniendo como respuesta en primera instancia que el concurso 

público de méritos desarrollado fue declarado desierto. 

 

La intención del legislador Mesías Guevara fue conocer la razonabilidad de la 

información propalada en los medios locales así como conocer el grado de 

cumplimiento de las metas y objetivos previstos en el presupuesto 

institucional. 

 

 OFICINA DESCONCENTRADA DE RR.EE EN PROCESO DE 

IMPLEMENTACIÓN 

Por gestión del Congresista Mesías Guevara y con la finalidad de fortalecer la 

articulación de las fronteras hacia el interior del país así como facilitar la 

vinculación con los países fronterizos, la Cancillería del Perú abrió una nueva 

Oficina Desconcentrada (ODE) en Cajamarca que tiene jurisdicción ampliada 

al departamento de Amazonas. 

 

La nueva ODE empezó a funcionar en junio del presente año y no está aún 

implementada al cien por ciento pues carece de servicios de telefonía e 

internet así como de equipos para legalizar y apostillar los documentos. El 

Ministro Consejero Julio Alberto Ocampo Mascaró, responsable de la ODE 

Cajamarca señaló que su completa instalación se hará hasta la quincena de 

noviembre. 

 

 EsSALUD MEJORARÁ CALIDAD DE SERVICIO EN CENTRO DE SALUD 

DE CUTERVO 

A fin de optimizar la atención asistencial y con el objetivo de mejorar la 

infraestructura y equipamiento del centro médico de EsSalud de la provincia 

Cutervo, así como de gestionar su recategorización, el Congresista Mesías 

Guevara Amasifuen y la comisión multisectorial de la localidad se reunieron 

con la Directora Ejecutiva de EsSalud, Dra. Virginia Baffigo. 

 

El congresista Mesías Guevara, señaló que la Dra. Baffigo se ha 

comprometido en mejorar la calidad de servicio de los beneficiarios del centro 

médico de EsSalud de la provincia Cutervo. El pedido de recategorización va 

a ser evaluado, y estimo que por la necesidad de los miles de asegurados es 

necesario que se tome tal medida, detalló el legislador. 
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 PROVÍAS NACIONAL CONSTRUIRÁ VÍA DE EVITAMIENTO EN JAÉN 

A solicitud de del Congresista Mesías Guevara, Provias Nacional respondió 

de forma propositiva el pedido de la construcción de la vía de evitamiento en 

la ciudad de Jaén.  

 

Según Raúl Torres Trujillo, Director Ejecutivo de Provias Nacional, se ha 

dispuesto que la Unidad Gerencial de Estudios (UGE) realice una visita 

técnica de especialistas a la ciudad de Jaén, a fin de elaborar los términos de 

referencia, valor referencial y otros; a fin de proceder a convocar el proceso 

de selección del consultor que elabore el estudio de preinversión 

correspondiente, dentro del marco legal, técnico y ambiental vigentes.  

 

 GESTIONES PARA UNIR CHUNCHUCA Y CHUNCHUQUILLO 

El Viceministro de Transportes Henry Zaira Rojas, remitió al Despacho del 

Congresista Mesías Guevara el informe elaborado por la Dirección Ejecutiva 

de Provías Descentralizado, en el que se señala que se está contemplando la 

adquisición de un puente tipo modular para unir los centro poblados de 

Chunchuca y Chunchuquillo en el distrito de Colasay, provincia de Jaén, cuya 

instalación se tiene prevista para el primer semestre del año 2015. 

 

 MINEM ATENDERÁ SOLICITUD DE POBLACIÓN DE TUMBADEN 

Los pobladores del distrito de Tumbadén, provincia de San Pablo pronto 

contaran con el servicio de energía eléctrica. Así lo dio a conocer el Ministerio 

de Energía y Minas, en comunicación cursada al Congresista Mesías 

Guevara Amasifuen, explicitando que el Gobierno Regional de Cajamarca ha 

ejecutado la obra de electrificación SER Chilete IV Etapa, y está en 

coordinación con la empresa distribuidora de la zona, Hidrandina S.A., con la 

finalidad de programar la instalación de los medidores y proceder a la 

energización en la capital del distrito de Tumbadén.  

 

Como se recuerda, durante su viaje de representación en el mes de octubre, 

los habitantes le manifestaron al congresista Mesías Guevara Amasifuen que 

tienen serios problemas con su sistema eléctrico, pues no cuentan con 

energía eléctrica y tampoco medidores. 

 

 MINEDU INICIA ACCIONES CON GRC PARA FUNCIONAMIENTO DE 

COLEGIO DE ALTO RENDIMIENTO EN CAJAMARCA 

A solicitud del Congresista Mesías Guevara Amasifuen, el Ministerio de 

Educación, informó que iniciará las acciones de coordinación con el Gobierno 

Regional de Cajamarca con el fin de implementar y poner en funcionamiento 

un Colegio de Alto Rendimiento para el 2016. En una primera fase, se 

implementarán 14 Colegios de Alto Rendimiento para su funcionamiento en el 

2015 por lo que Cajamarca estará contemplado en la Fase II “Nuestra 

solicitud es que el MINEDU también cree un Colegio de Alto Rendimiento de 

Frontera con sede en Jaén, un pedido formulado considerando la significativa 

población estimada para el 2015 cuyo total ascendería a 811,694 habitantes 
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entre las provincias de Jaén, Cutervo, San Ignacio y alrededores como 

Uctubamba (Amazonas) y Huancabamba (Piura)”, detalló el legislador 

cajamarquino. 

 

 OFICINA DE PROGRAMACIÒN E INVERSIONES DEL MINAGRI APOYARÁ 

GESTIONES PARA FINANCIAR PROYECTO DE IRRIGACIÓN AMOJAO 

OPI Agricultura apoyará en las gestiones para viabilizar la asignación de 

recursos a favor de la “Continuación y Culminación del Proyecto de Irrigación 

Amojao” que corresponde al proyecto Especial Jaén San Ignacio Bagua y que 

para ser ejecutado en su primer año requiere de S/. 29’ 987’877.00, así lo dio 

a conocer el Viceministerio de Desarrollo e Infraestructura Agraria y Riego en 

atención a la solicitud hecha por el congresista Mesías Guevara Amasifuen. 

 

 PROMUEVEN SERVICIO DE TELEMEDICINA EN CUTERVO 

En el marco de las gestiones del Congresista Mesías Guevara y del Comité 

Multisectorial de Cutervo, presidido por el alcalde provincial Aníbal Pedraza, y 

en coordinación con la Directora Ejecutiva de EsSalud, Dra.Virginia Baffigo, 

así como con la Jefa del Centro Nacional de Telemedicina de EsSalud Dra. 

Bernardette Cotrina, se tiene previsto el próximo lanzamiento del servicio de 

Telemedicina de EsSalud en la Región Cajamarca, a implementarse en el 

Hospital de Cutervo. 

 

Finalmente, luego de múltiples gestiones impulsadas por el despacho del 

legislador Mesías Guevara y el Comité Multisectorial de EsSalud Cutervo, el 

próximo 06 y 07 de agosto se instalará el servicio de telemedicina en el centro 

médico de Cutervo, constituyéndose a nivel nacional como el único centro de 

salud que cuenta con dicho servicio. Durante la primera etapa se brindará 

servicios de dermatología, otorrinolaringología y oftalmología, a la que 

posteriormente se incrementarán nuevos servicios en cuanto se instale la red 

dorsal nacional de fibra óptica. 

 

 JAÉN CONTARÁ CON OFICINA DESCONCENTRADA DE OSINERMING 

Luego que la Oficina Delegada en Jaén del Organismo Supervisor de la 

Inversión en Energía y Minería – OSINERGMIN concluyó su contrato después 

de 5 años, se realizó un concurso para implementar una Oficina 

Desconcentrada, la misma que contará con una persona responsable para la 

atención a los usuarios y un supervisor.  

 

Funcionarios de este ente supervisor respondieron a la preocupación del 

Congresista Mesías Guevara, señalando que se estima que el proceso de 

selección concluirá pronto y podrá contratarse a fines de marzo, y en abril la 

Oficina Desconcentrada iniciaría sus operaciones. 

 

El proceso de selección  permitirá contar con profesionales calificados para 

afrontar las necesidades de supervisión en el sector energético y que brinden 

sus servicios en la oficina Delegada de la provincia de Jaén, así lo dio a 

conocer el presidente del Consejo Directivo del Organismo Supervisor de la 
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Inversión en Energía y Minería – Osinerming, en atención al requerimiento del 

Congresista Mesías Guevara sobre el pedido de reapertura de dicha oficina. 

 

 ELABORAN ESTUDIO DEFINITIVO PARA CONSTRUCCIÓN DE PUENTE 

CHACANTO 

La Unidad Gerencial de Estudios (UGE) de Provías Nacional informó al 

Congresista Mesías Guevara que se viene elaborando el Estudio Definitivo 

para la Construcción del Puente Chacanto y Accesos, el mismo que tiene 

algunos pendientes en los componentes de ingeniería, ambiental y 

arqueológico. En cuanto se obtenga la Resolución Directoral de la Dirección 

General de Asuntos Socio Ambientales (DGASA) del Ministerio de 

Transportes y Comunicaciones que aprueba la declaración de Impacto 

Ambiental, el CIRA de la Dirección de la Dirección Regional de Cultura – 

Amazonas del Ministerio de Cultura y la conformidad del componente de 

ingeniería de la UGE de Provías Nacional, el proyecto será remitido a la 

Oficina General de Planificación y Presupuesto del MTC para su 

pronunciamiento respecto de la verificación de viabilidad. Los trámites para la 

ejecución de las obras se iniciarán después de la aprobación del Estudio 

Definitivo. 

 

 MESÍAS GUEVARA INTERCEDE PARA FINANCIAMIENTO DE PUENTE 

CHINCHIPE 

El Congresista Mesías Guevara Amasifuen gestionó una reunión de trabajo 

ante Provías Descentralizado -MTC para abogar por el financiamiento del 

proyecto de la construcción del puente del río Chinchipe, a fin de que los 

pobladores del distrito de San José de Lourdes puedan trasladarse sin mayor 

riesgo. A la reunión para solicitar el financiamiento el proyecto del puente 

Chinchipe cuyo costo aproximado es de 37 millones de nuevos soles 

asistieron el alcalde distrital de San José de Lourdes (San Ignacio), Mauro 

Córdoba López y el asesor del Despacho Congresal. 

 

 DGER-MINEM DISPONDRÁ FINANCIAR ELECTRIFICACIÓN RURAL EN 

CAJABAMBA 

La Dirección General de Electrificación Rural del Ministerio de Energía y 

Minas (DGER-MINEM) expresó su disposición de financiar el proyecto 

“Ampliación del servicio de energía, mediante redes eléctricas en 29 sectores 

de la parte alta del Valle Condebamba y alrededores de Cajabamba, en 

respuesta a la comunicación trasladada por el Congresista Mesías Guevara 

Amasifuen. La solicitud fue remitida al despacho congresal por los pobladores 

de la provincia de Cajabamba, quienes solicitaron financiamiento para la 

ejecución dicho proyecto, con código SNIP 275732. 

 

 CONGRESISTA MESÍAS GUEVARA Y AUTORIDADES EXIGEN A 

EJECUTIVO ATENCIÓN ANTE EMERGENCIA POR DESASTRES 

NATURALES  

Luego de su recorrido por diferentes distritos de la Región Cajamarca y 

constatar in situ la situación lamentable de las carreteras por las inclemencias 



 
Mesías Guevara Amasifuen  
Congresista de la República
       Región Cajamarca 

13 
 

de la temporada de lluvias, el Congresista Mesías Guevara planteó una 

reunión con la ex Premier Ana Jara Velásquez, junto a los alcaldes de la zona 

y a otros funcionarios.  

 

Cabe señalar que el miércoles 25 de marzo del 2015, funcionarios del 

Ministerio de Transporte y Comunicaciones, MINEDU, asesores del Despacho 

del Congresista Mesías Guevara Amasifuen, el Gobernador Regional de 

Cajamarca, Porfirio Medina; el alcalde del Distrito de Querocotillo, Moisés 

Gonzáles; alcalde del distrito de La Ramada, José Edil Bustamante, y el Ing. 

Percy Tejada Solano se reunieron en la sede de la Secretaría de Gestión de 

Riesgos y Desastres de la PCM para abordar e implementar acciones 

urgentes relacionados con la problemática de sus sectores. 

 

 DECLARAN EN EMERGENCIA A CAJAMARCA POR 60 DÍAS 

A consecuencia de los constantes desastres naturales en diversas zonas de 

Cajamarca, por gestión del Congresista Mesías Guevara el pasado jueves 26 

de marzo del 2015 se llevó a cabo una importante reunión con la ex Premier 

Ana Jara Velásquez, a fin de que mediante un decreto supremo se declare en 

emergencia a la Región Cajamarca por 60 días. 

 

Invocó al gobierno para que nuestra región sea declarada en emergencia y 

para ello presentó la documentación necesaria.  

 

 CONTRALORÍA CONSTATA FAVORECIMIENTO INDEBIDO A 

SUPERVISORA DE EMPRESA CHONTA 

A solicitud del Congresista Mesías Guevara, la Contraloría General de la 

República alcanzó el resultado del examen especial realizado a la Municipal 

Provincial de Cajamarca (MPC) respecto a la resolución del Convenio 

Específico Nº 013- 2012-AG celebrado con el Ministerio de Agricultura y 

Riego (MINAGRI) para el financiamiento de la elaboración del expediente 

técnico del proyecto “Construcción-Regulación de las Aguas del Río Chonta 

mediante la Presa ChontaCajamarca” 

 

Al respecto, se realizaron dos exámenes especiales donde se determinó que 

si hubo favorecimiento indebido en el proceso de selección y firma de 

contrato al admitir la propuesta técnica para la supervisión, a pesar que la 

empresa incumplió con acreditar con documentos los requerimientos técnico 

mínimos. Los hechos descritos, evidencian la existencia de indicios 

razonables de la comisión del delito de Negociación incompatible o 

Aprovechamiento indebido de cargo, por lo que se recomendó poner en 

conocimiento de la Procuraduría Pública para que inicie las acciones legales 

en contra de los presuntos responsables comprendido en el informe especial. 

 

 OSINERMING ENTREGA INFORME TÉCNICO SOBRE SERVICIOS 

ELÉCTRICOS EN EL NORORIENTE 

El Organismo Supervisor de la Inversión en Energía y Minería – Osinerming 

envió un informe técnico al Congresista Mesías Guevara quien, a pedido de 
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autoridades y representantes de organizaciones de base, solicitó información 

sobre la problemática de los servicios eléctricos en las provincias de Jaén y 

San Ignacio (Cajamarca), Bagua, Uctubamba y Condorcanqui (Amazonas). 

 

 AMPLÍAN ESTADO DE EMERGENCIA EN CAJAMARCA 

El congresista y presidente del Partido Acción Popular Mesías Guevara 

Amasifuen saludó la promulgación del Decreto Supremo Nº 029-2015-PCM, 

mediante el cual se amplía el estado de emergencia en diversas localidades 

de Cajamarca, hecho que corresponde a una solicitud formal dirigida al 

Presidente del Consejo de Ministros Pedro Cateriano. 

 

 SINEACE Y ODEC DE JAÉN FIRMAN CONVENIO PARA MEJORAR 

CALIDAD EDUCATIVA 

Con la finalidad de mejorar la calidad educativa de estudiantes de la provincia 

de Jaén, el congresista Mesías Guevara Amasifuen, apoyó en la gestión para 

conseguir la firma del convenio marco de Cooperación Interinstitucional entre 

la Oficina Diocesana de Educación Católica de Jaén (ODEC-Jaén) y el 

Sistema Nacional de Evaluación, Acreditación y Certificación de la Calidad 

Educativa. El convenio permitirá establecer relaciones formales de 

cooperación para el logro de metas, orientadas al beneficio nacional y 

desarrollo humano, procurando la ejecución de acciones conjuntas en materia 

de evaluación y acreditación de la gestión de instituciones educativas y de las 

carreras profesionales, así como el desarrollo de competencias. 

 

 COLEGIO SAN RAMÓN DE CAJAMARCA ESTARÍA LISTO EN ABRIL DEL 

2016 

Con la presencia de la asesora del viceministerio de Educación, funcionarios 

del PRONIED, directores de la Unidad de Gestión Educativa Local y de la 

Dirección Regional de Educación de Cajamarca así como del Director, 

administrador y presidente de la APAFA del Colegio San Ramón y del 

representante del Congresista Mesías Guevara, recientemente se desarrolló 

una reunión de trabajo para realizar acuerdos sobre la situación actual del 

Colegio San Ramón, determinando que éste se concluirá en abril del 2016. 

 

 NUEVO HOSPITAL III DE EsSALUD CAJAMARCA CON PRESUPUESTO 

DE CASI 300 MILLONES DE SOLES 

El congresista Mesías Guevara Amasifuen se reunió con la Presidenta 

Ejecutiva de EsSalud, Dr. Virginia Vaffigo, quien dio cuenta del perfil 

aprobado del proyecto de creación del Hospital Especializado en la Red 

Asistencial de Cajamarca – EsSalud que cuenta con código SNIP 303267.  

 

Las constantes gestiones, reuniones y solicitudes a EsSalud por parte del 

legislador cajamarquino han hecho posible que el proyecto pase a estudio de 

pre-factibilidad con una capacidad superior a la que inicialmente fue 

elaborada, pues ahora contará con un mayor presupuesto que bordea los casi 

300 millones de soles y con equipos de última generación, propios del nivel 

III. 
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 GESTIONAN LA INSTALACIÓN DE UN AGENTE MULTIRED EN DISTRITO 

SANTA ROSA 

Luego de una evaluación realizada por sus funcionarios, el Banco de la 

Nación dio respuesta positiva a una iniciativa ciudadana sobre la 

implementación de un agente del Banco de la Nación en la zona, la misma 

que fue gestionada por el congresista Mesías Guevara. Para el efecto se 

invitó a las autoridades de la Municipalidad Distrital de Santa Rosa, provincia 

de Jaén, a afiliarse en el canal de Agente Multired Municipal y así hacer 

posible su presencia en la zona en beneficio de la población. 

 

 MTC ASUME MÁS COMPROMISOS PARA FUNCIONAMIENTO DEL 

AEROPUERTO SHUMBA 

Se realizó una reunión de trabajo con la finalidad de asumir compromisos que 

permitirán que el aeropuerto de Shumba entré en funcionamiento en el más 

breve plazo. En dicha reunión participó el alcalde provincial de Jaén, el 

alcalde distrital de Bellavista, el director de Regulación y Promoción del MTC y 

el representante del despacho del congresista Mesías Guevara. 

 

 INSTALARÁN 10 PUENTES METALICOS PROVISIONALES EN LA 

REGIÓN CAJAMARCA 

Durante una reunión de trabajo con funcionarios de Provías Descentralizado 

del Ministerio de Transportes y Comunicaciones, el congresista Mesías 

Guevara Amasifuen consiguió que esta institución considere incorporar al 

Plan Anual de Contrataciones – PAC la colocación de puentes modulares 

metálicos provisionales tipo Acrow en la Región Cajamarca, los cuales serían 

instalados en el mes de noviembre del presente año. 

 

 GOBIERNOS LOCALES Y GRC DEBEN APLICAR PLANES DE 

CONTINGENCIA 

En atención al pedido de información del Congresista Mesías Guevara, la   

Viceministra de Hacienda Rossana Polastri Clark, respondió que los cargos 

por contingencia destinados a los proyectos de descolmatación de ríos y 

rehabilitación de muros de contención,cuando se presentan estados de 

emergencia, y en el que actualmente se encuentra el departamento de 

Cajamarca, se financian a través del presupuesto institucional de las 

entidades públicas de los tres niveles de gobierno, dentro del Programa 

Presupuestal 0068 “Reducción de la Vulnerabilidad y Atención de Emergencia 

por Desastres". 

 

  EN AGOSTO SE ADJUDICARÁ BUENA PRO PARA LA CONSERVACIÓN  

DE LA CARRETERA CUTERVO - CUYCA 

El otorgamiento de la Buena Pro para el servicio de gestión, mejoramiento y 

conservación vial por niveles de la carretera Cutervo – Sócota – San Andrés – 

Santo Tomas – Pimpingos – Cuyca, se tiene previsto para el 10 de agosto del 
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presente año, así lo informó el viceministerio de transportes, a solicitud del 

congresista Mesías Guevara Amasifuen. 

 

VII. PRINCIPALES ACTIVIDADES 

 

 El Congresista Mesías Guevara en su calidad de presidente de la Comisión 

Ancash participó de la V Conferencia Anticorrupción Internacional en el Panel 

“Criminalidad Organizada y Corrupción: ¿Hasta dónde podemos llegar?”. 

 

 EL Congresista Mesías Guevara apoyó la realización de la Audiencia Pública 

sobre la nueva Ley General de Telecomunicaciones realizada el pasado 17 de 

setiembre en el Colegio de Ingenieros del Perú bajo la responsabilidad del 

Viceministerio de Comunicaciones - MTC y el Organismo Regulador OSIPTEL. 

 

 A través de una conferencia de prensa, el Congresista Mesías Guevara 

participó del lanzamiento de la Competencia Talento e Innovación de las 

Américas (TIC Americas), una plataforma internacional de emprendimiento y un 

acelerador de negocios para jóvenes emprendedores y start-ups liderado por el 

el Young Americas Business Trust (YABT) con el apoyo de la Organización de 

los Estados Americanos (OEA) y nuestros socios internacionales, como 

PepsiCo y CBC. 

 

 Además de participar como expositor en eventos organizados en la Facultad de 

Ingeniería electrónica de la UNMSM disertando sobre ciencia y tecnología y 

telecomunicaciones, el Congresista Mesías Guevara participó en el Congreso 

internacional TELCON disertando sobre las tendencias de las 

Telecomunicaciones organizado por la facultad de ingeniería de Telecom de la 

UNI. 

 

 El Congresista Mesías Guevara participó como expositor en el Fórum 

“Evaluación del uso de transgénicos y aplicabilidad de la Ley 29811”, el mismo 

que fue convocado por la Comisión de Ciencia, Innovación y Tecnología. El 

objetivo fue generar un debate técnico y especializado respecto al uso de los 

transgénicos, viabilidad de uso en el Perú, sus consecuencias y la aplicabilidad 

de la Ley 29811, “Ley que establece la moratoria al ingreso y producción de 

organismos vivos modificados al territorio nacional por un período de 10 años”, 

que establece restricciones temporales al uso de OVM en el Perú, como 

medida preventiva de protección al ambiente y la diversidad biológica. 

 

 En el marco del Día Mundial de la Diabetes, que se llevó a cabo el pasado 14 

de noviembre, legisladores de diversas bancadas se sumaron a la campaña de 

concientización. El Congresista Mesías Guevara no dudó en participar, su 

resultado fue negativo, totalmente sano. 

 

 La Universidad Ricardo Palma realizó un merecido reconocimiento al en merito 

a su destacada trayectoria profesional al legislador cajamarquino Mesías 

Guevara Amasifuen. El otorgamiento de la distinción corrió a cargo del Dr. 
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Jorge Arroyo Prado, Decano de la Facultad de Ingeniería de la URP, quien 

estuvo acompañado de los miembros de la Facultad, Dr. Oscar Sotelo Quito, 

Ing. Héctor Rosselló Moreno, entre otros. 

 

 El Despacho del Congresista Mesías Guevara en coordinación con el Área de 

Participación, Atención y Educación Ciudadana del Congreso de la República 

organizaron el Parlamento Escolar en la provincia de con la participación de los 

alumnos de la Institución Educativa San Carlos,  

 

 El Despacho del Congresista Mesías Guevara en coordinación con el Área de 

Participación, Atención y Educación Ciudadana del Congreso de la República 

organizaron el Parlamento Escolar en el Centro Cultural Acunta de Chota. Se 

contó con la participación de los alumnos de los Colegios Sagrado Corazón de 

Jesús, Almirante Miguel Grau y Abel Carbajal Pérez. Similar actividad también 

se realizó en la provincia de Cutervo. 

 

 Visita de Fiscalización del Colegio emblemático San Ramón de Cajamarca 

junto a la APAFA, docentes, director, consejera del Gobierno Regional, y 

funcionarios de la PRONIED (Ex OINFE) –MINEDU. Durante el recorrido se 

verificó la problemática del estado actual de la obra y se realizó una reunión 

con la empresa contratada para conocer los pormenores. 

 

 El Instituto Nacional Democrático (NDI) en cooperación con el Instituto de 

Gobierno Representativo (IRG) invitó al congresista y presidente del Partido 

Acción Popular, Mesías Guevara Amasifuen, a participar de un intercambio 

parlamentario sobre “Liderazgo en la economía digital” en los Estados Unidos. 

El objetivo de este intercambio fue promover una oportunidad para compartir 

experiencias entre los participantes y sus homólogos americanos. El desarrollo 

del programa incluyó temas relacionados con la tecnología cívica y desarrollo 

de la economía digital, apertura de gobierno así como con la tecnología que 

está cambiando la política y la economía global. Asimismo, examinó el rol de 

los miembros del parlamento para promover el desarrollo económico, la 

provisión de servicios de gobierno y oportunidades de liderazgo en temas 

relacionados a las mujeres, jóvenes y a otros grupos históricamente 

marginados.  

 

 Mesías Guevara, coordinador del Grupo de Trabajo “Seguimiento de la 

Asignación y Ejecución del Presupuesto de Inversión Pública en Ciencia y 

Tecnología” durante el Conversatorio “El Rol del sector privado en el desarrollo 

de las CTI”. Participaron representantes de diversas instituciones relacionadas 

al sector: Cámara de Comercio de Lima, Google – Facebook, Cámara de 

Comercio Suiza Perú con sede en Basilea, Universidad Ricardo Palma, Gilat to 

home Perú S.A., Sociedad Nacional de Industrias – Comité de TIC, Asociación 

Peruana de Productores de Software (Apesoft), ISOC (internet society) Perú, 

Senati, Global business academy, Internova multimedia, Global solutions TICS, 

Asociación de Empresarios de Gamarra. 
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 El congresista Mesías Guevara participó de una reunión de trabajo sobre la 

política agraria de Cajamarca con el Ministro de Agricultura, Juan Manuel 

Benites Ramos, el alcalde de Jaén, Walter Prieto Maitre, y otros funcionarios. 

 

 El congresista Mesías Guevara coordinó con el presidente de la PCM Pedro  

Caterianio y el alcalde de Jaén sobre diversos proyectos de desarrollo para 

Jaén y se solicitó que la provincia de Jaén sea la sede de la reunión binacional. 

 

 El congresista Mesías Guevara participó como panelista en el lanzamiento de 

la Plataforma Tecnológica Peruana en la Cámara de Comercio de Lima. 

 

 El Congresista Mesías Guevara Amasifuen participó de la celebración del 31ª 

Aniversario de creación política de Ascope, región La Libertad, invitado 

especialmente por el Alcalde Provincial, Samuel Leiva Torres. La provincia de 

Ascope fue creada por Ley Nº 23845, durante el segundo mandato 

constitucional del presidente Arq. Fernando Belaunde Terry. 

 

 El congresista Mesías Guevara participó de las propuestas de los jóvenes 

estudiantes de la Universidad Interamericana para el Desarrollo – UNID sobre 

su "Visión de futuro del Perú: ¿En qué país queremos vivir?". 

 

 El congresista Mesías Guevara participó de 194 aniversario de independencia 

de la provincia de Jaén que se celebró el 4 de junio del presente año. Los 

festejos se desarrollaron del 27 de mayo al 6 de junio, con la presencia del 

Congresista Mesías Guevara, entre otros importantes invitados locales, 

nacionales y de la ciudad de Loja, Ecuador. 

 

VIII. PRINCIPALES EVENTOS  

 

 ACTUALIDAD DEL PENSAMIENTO BELAUNDE 

El 24 de octubre del 2014, en el Hemiciclo Raúl Porres Barrenechea se realizó 

el evento denominado “Actualidad del Pensamiento Belaunde” con el objetivo 

de difundir la ideología del fundador del Partido de Acción Popular. Además se 

rindió homenaje a ilustres personajes de la política nacional. Entre los 

disertadores estuvo el Historiador y catedrático de la Pontificia Universidad 

Católica, Juan Luis Orrego Penagos; el Ing. Juan Inchaustegui Vargas, ex 

presidente del Consejo de Ministros y ex Senador de la República; y Jhosselyn 

Quiroz Palacios, Secretaria Nacional de Juventudes de Acción Popular. 

 

 HOMENAJE A VALENTÍN PANIAGUA CORAZAO “EL CONGRESO AL 

RESCATE DE LA DEMOCRACIA” 

La presidenta del Congreso de la República, Ana María Solórzano Flores y el 

congresista de la bancada acción Popular – Frente Amplio, Mesías Guevara 

Amasifuén, presidieron el homenaje al presidente Valentín Paniagua Corazao, 

en reconocimiento a su gobierno de transición que sirvió para devolver el 

régimen democrático al Perú.  
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El evento del homenaje fue denominado “El Congreso al rescate de la 

Democracia” y tuvo lugar el miércoles 19 de noviembre del 2014, en el 

Hemiciclo Raúl Porras del Congreso de la República, a las 10:00 am. Hicieron 

uso de la palabra la Presidenta del Congreso de la República, el Ing. Juan 

Incháustegui Vargas (ex Ministro de Energía y Minas), Susana Villarán 

(alcaldesa de Lima y ex Ministra de Promoción de la Mujer y Desarrollo 

Humano), el parlamentario andino Alberto Adrianzén y el Congresista Mesías 

Guevara Amasifuén. 

 

 MESA REDONDA INTERNACIONAL SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO Y 

ENERGÍAS RENOVABLES 

Con la presencia de parlamentarios de Chile, Ecuador, Bolivia, Perú e 

Inglaterra el viernes 05 de diciembre del 2014, en la Sala Grau del Congreso de 

la República, se desarrolló la mesa redonda parlamentaria internacional, 

convocada por Climate Parliament y coordinada por el despacho del 

Congresista Mesías Guevara Amasifuen.  

 

La agenda contempló el examen de los últimos avances en la ciencia del clima 

y en la tecnología y el marco regulatorio de las energías renovables. Asimismo, 

permitió a los legisladores interesados en el tema abordado junto a expertos 

del más alto nivel, elaborar ideas sobre colaboración a nivel regional y global 

para promover las energías solar y eólica, así como otras fuentes de energía 

renovable. 

 

 JORNADA DE CAPACITACIÓN PARA AUTORIDADES MUNICIPALES 

El pasado 30 de enero del 2015 se desarrolló con éxito el Taller de 

Capacitación dirigido a Nuevas Autoridades Municipales, organizado por el 

congresista Mesías Guevara en coordinación con el Ing. Roberto Mosqueira 

Ramírez, rector de la Universidad Nacional de Cajamarca.  

 

Se contó con la participación de decenas de asistentes, quienes recibieron 

información de primera fuente gracias a la participación de diversos programas 

de los ministerios de educación, Transportes y comunicaciones, Vivienda y 

Construcción, Trabajo, Energía y Minas, Economía y Finanzas, entre otros. 

 

 DEVELACIÓN DEL BUSTO DE VALENTÍN PANIAGUA CORAZAO 

Con la presencia de políticos de distintas tiendas para graficar la personalidad 

y, sobre todo, la vocación democrática y concertadora del ex presidente de la 

República Valentín Paniagua Corazao, fue develado un busto el 19 de enero 

del 2015 en el Hall de los Pasos Perdidos de la sede del Congreso de la 

República, a iniciativa del Congresista Mesías Guevara.  

 

La ceremonia estuvo encabezada por la presidenta del Congreso e integrante 

del Partido Nacionalista, Ana María Solórzano, quien hizo hincapié en el legado 

de Valentín Paniagua por su respeto pleno a los principios democráticos. 
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 REUNIÓN DE TRABAJO CONSOLIDACIÓN DE LA CTI EN EL PERÚ 

El Grupo de trabajo “Seguimiento de la Asignación y Ejecución del Presupuesto 

de Inversión Pública en Ciencia y Tecnología”, cuyo coordinador es el 

Congresista Mesías Guevara, organizó el 04 de febrero del 2015 la reunión de 

trabajo denominada “Consolidación de la CTI en el Perú”.  

 

El mencionado evento se desarrolló en la sala Bolognesi del Palacio Legislativo 

y tuvo como finalidad reunir a los directivos de las diversas instituciones 

vinculadas con el tema para realizar un diagnóstico presupuestal en temas 

pertinentes a la CTI dentro del país. El principal objetivo fue obtener una visión 

nacional de cómo se vienen desarrollando las políticas públicas en este campo. 

 

 FÓRUM “IMPUNIDAD Y CORRUPCIÓN EN EL CALLAO” 

El Despacho del Congresista Mesías Guevara y el Colectivo de Sociedad Civil 

del Callao desarrollaron el lunes 09 de febrero del 2015, a partir de las 10 de la 

mañana, el Fórum “Impunidad y Corrupción en el Callao”, en el Hemiciclo Raúl 

Porras Barrenechea del Congreso de la República.  

 

La inauguración del evento estuvo a cargo del Congresista Enrique Wong, 

presidente de la Comisión de Fiscalización y Contraloría del Congreso de la 

República. Posteriormente, el Decano del Colegio de Abogados de Lima, Dr. 

Mario Amoretti Pachas, disertó sobre “El Sistema Anticorrupción en el Perú. 

 

 CONVERSATORIO “CAJAMARCA DIGITAL” 

El despacho del Congresista Mesías Guevara realizó el evento denominado 

“Cajamarca Digital”, el mismo que se desarrolló el miércoles 25 de marzo del 

2015 en el Hemiciclo Raúl Porras Barrenechea, a partir de las 6:30 p.m. El 

objetivo principal de este conversatorio fue facilitar que las empresas 

operadoras (Telefónica del Perú, América Móvil, Viettel Perú, Gillat To Home, 

World` TV SAC) brinden detalles de las actividades que vienen desarrollando 

en Cajamarca para mejorar la Conectividad desde la empresa privada. 

 

 PRESENTACIÓN DEL LIBRO “RUMBO A LA INCLUSIÓN DIGITAL” 

El Estudio Iriarte & Asociados, el miércoles 20 de mayo del 2015, presentó el 

libro “Rumbo a la Inclusión Digital” del Congresista Mesías Guevara Amasifuen, 

el cual recoge además artículos especializados de expertos en el tema.  

 

El evento se desarrolló en el Hemiciclo Raúl Porras Barrenechea del Congreso 

de la República. Según el autor, este libro persigue contribuir a la inclusión 

digital y contiene una exposición de las diversas iniciativas legislativas que 

viene desarrollando desde el Congreso de la República. Señaló además que se 

cuenta con la valiosa participación de diversos especialistas que han escrito 

artículos esclarecedores, cada uno de acuerdo a su especialidad, en temas de 

telecomunicación y uso de las TICs que tienen un gran impacto en nuestra 

sociedad. 
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 FORO “MATRIZ ENERGÉTICA: RETOS Y POSIBILIDADES” 

El miércoles 27 de mayo del 2015 se desarrolló el Foro “Sistema Matriz 

Energética: Retos y Posibilidades”, organizado por el Despacho del legislador 

Mesías Guevara Amasifuen y la Fundación Konrad Adenauer que contó con la 

presencia de destacados expositores conocedores sobre el tema. 

 

El objetivo del Foro fue dar a conocer la importancia del Sistema de Matriz 

Energética para dar un mejor uso a la energía que actualmente dispone el país 

en los diversos procesos productivos de cada región. 

 CIUDADANOS DEBATEN SOBRE VISIÓN DEL FUTURO DEL PERÚ EN EL 

CONGRESO 

El pasado 15 de julio del 2015, en en el Hemiciclo Raúl Porras Barrenechea del 

Congreso de la República, a partir de las 6:00 p.m. se realizó el conversatorio 

“Visión del Futuro del Perú: ¿En qué país queremos vivir?, organizado por el 

Despacho del legislador Mesías Guevara Amasifuen. 

El objetivo de este primer conversatorio fue indagar entre los diversos sectores 

sociales su visión de futuro de nuestro país respondiendo a la interrogante ¿En 

qué país queremos vivir?. Para el efecto se invitó a representantes 

académicos, sociales y empresariales, quienes nos brindarán su perspectiva 

desde su experiencia personal y profesional. 

 I CONVERSATORIO SOBRE “IMPLICANCIAS DE LA CALIDAD DEL 

CUIDADO EN LA ENFERMERÍA ONCOLÓGICA EN LAS REGIONES DEL 

PAÍS” 

Diversas normas tendientes a una mejor aplicación de políticas de prevención, 

tratamiento y control del cáncer, a fin de reducir su incidencia, morbilidad, 

mortalidad y mejorar la calidad de vida de los pacientes, se coordinarán, 

elaborarán y dictaminarán en la Legislatura Ordinaria a iniciarse el próximo 27 

de julio. 

 

Así lo señaló el vocero de la bancada AP-FA, congresista Mesías 

Guevara Amasifuén, después de escuchar la exposición de la presidenta de la 

Sociedad Peruana de Enfermeras Oncólogas, Melita Cosme Mendoza, y otras 

profesionales de esa institución, en el marco del I Conversatorio sobre 

“Implicancias de la Calidad del Cuidado en la Enfermería Oncológica en las 

Regiones del País”. 

 

El legislador cajamarquino señaló que se tiene que dar normas para combatir 

esa enfermedad que constituye un problema de salud pública a nivel mundial y, 

especialmente, en nuestro país, por su alta mortalidad así como por la 

discapacidad que produce.  
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 PRESENTACIÓN DEL LIBRO “POR EL CAMINO DE BELAÚNDE” 

El libro “Por el camino de Belaunde” fue presentado el martes 21 de julio a las 

9:30 de la mañana en el auditorio Alberto Andrade Carmona del Congreso de 

la República. La mesa estuvo conformada por Bertha Arroyo de Alva, César 

Villanueva, Manuel Dammert, Carlos Mariátegui y Jesús Hurtado Zamudio. 

 

Por el camino de Belaunde, del congresista Mesías Guevara Amasifuen, afirma 

la vigencia de los principios fundamentales de Acción Popular y los 

complementa con nuevos postulados políticos, en busca de aportar respuestas 

totales a las demandas de la sociedad peruana actual.  

 

XI. Viajes De Representación 

 

 Del 15 al 19 de setiembre del 2014. 

 Supervisión del asfaltado de la carretera Yanacocha – Bambamarca.  

 Reunión con las autoridades y vecinos de Bambamarca para conocer su 

problemática. Asimismo, se les dio a conocer los proyectos aprobados en favor 

de las comunidades como la Ley de la Banda Ancha.  

 Reunión con el gobernador y comisario del distrito La Paccha (Chota). 

Asimismo, entrega de constituciones y libros a la escuela Nº 10516 Gregorio 

Malca y colegio “Ramón Castilla” del mismo distrito.  

 Entrega de constituciones y libros al Colegio “Carlos Cueto Fernandini” y a la 

I.E Nº 10489 José Carlos Mariátegui del distrito de Chadin (Chota).  

 Se brindó entrevistas a periodistas y algunos pobladores de la provincia de 

Chota dando cuenta de la labor parlamentaria ejercida durante el periodo 

parlamentario agosto 2013 – julio 2014.  

 Entrega de constituciones y libros al Colegio José Carlos Mariategui y a la I.E 

Nº 10479 del distrito de Conchán (Chota)  

 Entrega de constituciones y libros a la Institución Educativa Nº 10446 y al 

Colegio “Víctor Antonio Herrera delgado” del distrito de Tacabamba (Chota).  

 Entrega de material bibliográfico y constituciones a la I.E Nº 10470 y al 

Colegio “Arturo Osores Cabrera” del distrito de Anguia (Chota).  

 Reunión con el gobernador de San Luis de Lucma (Cutervo), a quien se le 

informó sobre el compromiso de la empresa telefónica para brindar servicio de 

telefonía celular e internet a los centros poblados de Sairepampa, San Luis de 

Lucma y Santa Rosa del Tingo. Luego de las coordinaciones hechas con los 

responsables se ofreció brindar estos servicios en el mes de noviembre. Por 

intermedio del gobernador, también se entregó constituciones y libros para el 

colegio Daniel Alcides Carrión y a la escuela Nº 10359 del distrito.  

 Reunión de trabajo con el gobernador de La Ramada (Cutervo) donde se 

informó sobre el proyecto de Banda Ancha entre otros. Asimismo, se entregó 

material bibliográfico y constituciones a la I.E Nº 10308 y al Colegio “Nuestra 

Señora del Carmen” 
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  Supervisión de la carretera Chimban – Pión. Reunión con pobladores del 

distrito de Pión donde dio a conocer la gestión realizada junto a sus 

autoridades en favor de la construcción de su parque principal y la carretera de 

acceso luego de años de postergación. Constate como los ciudadanos 

diariamente exponen sus vidas al cruzar el río Silaco al verse obligados a 

cruzar oroya debido a la falta de un puente. Por su parte, los pobladores 

pidieron terminar la construcción de la carretera Pión – Jaén, la construcción de 

su colegio y la construcción del puente sobre el río Silaco (Llaucano). 

Finalmente, se informó a la población sobre los proyectos de ley como la 

Banda Ancha. Asimismo se entregó material bibliográfico y constituciones a la 

I.E Nº 10532 y al Colegio José Manuel Osores en el distrito de Pión (Chota).  

 Entrega de material bibliográfico al colegio “Raúl Porres Barrenechea” y al I.E 

Nº 10509 en el distrito de Chimban (Chota).  

 Visita a los distritos de San Juan de Cutervo (Cutervo) y Choros (Cutervo) 

para conocer problemática de la zona.  

 La visita se culminó realizando atención en la Oficina descentralizada de la 

provincia de Jaén. 

 

 Del 13 al 17 de octubre del 2014: 

 Reunión con los alumnos y profesores de la Escuela Superior de Formación 

Artística “Mario Urteaga Alvarado” de Cajamarca, a quienes se les hizo entrega 

de la Ley Nº. 30220 que les da el rango universitario. Asimismo, se solicitó 

reuniones con el Ministerio de Economía y Finanzas y el Ministerio de 

Educación para conseguir el presupuesto y reorganización correspondiente de 

acuerdo con su nuevo rango universitario.  

 Reunión con los pobladores de Tumbadén (San Pablo) para conocer su 

problemática. Ellos pidieron apoyo para gestionar proyectos de irrigación para 

600 hectáreas de terreno agrícola, también señalaron que tienen problema con 

sus sistema eléctrico, pues no cuentan con energía eléctrica y tampoco 

medidores. Denunciaron casos de corrupción en la valorización de la 

construcción del estadio municipal y el mal uso de la maquinaria agrícola que 

da la municipalidad pues habría sido alquilada en otro sector en detrimento de 

los pobladores de la zona. Aprovecharon la oportunidad para solicitar una 

ambulancia para el puesto de salud. Se les dio a conocer los proyectos 

aprobados en favor de las comunidades como la Ley de la Banda Ancha y Ley 

N° 30160 Ley que declara de interés nacional, necesidad y utilidad pública la 

construcción y mejoramiento de infraestructura de riego para la ampliación de 

la frontera agrícola en la sierra del país, que comprende el canal El Rejo en 

San Pablo. Asimismo, se les consiguió cita con representantes del Ministerio de 

Agricultura y se está tramitando otra con el Ministerio de Salud.  

 Reunión de trabajo con autoridades del distrito de San Luis (San Pablo), 

quienes solicitaron apoyo con la gestión para la construcción de canales de 

riego en beneficio de 800 hectáreas de terreno agrícola, proyectos de 

saneamiento con el apoyo de PRONASA y el Ministerio de Vivienda, y la 

inclusión de 05 caseríos en el Sistema de Electrificación Rural Chilete V.  
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 Reunión de trabajo con el alcalde, gobernador y director del Colegio del 

distrito de San Bernardino (San Pablo), quienes solicitaron apoyo en la gestión 

para la construcción de un nuevo colegio por las pésimas condiciones en las 

que se encuentra el actual centro educativo. Pidieron apoyo en la gestión de 

proyectos de saneamiento y alcantarillado del Caserío Sapotal, entre otros. Por 

nuestra parte, se informó a la población sobre los proyectos de ley de 

pequeñas irrigaciones, Banda Ancha, y se coordinó con el gobierno regional 

para que se instalen los equipos que dejó la DIGETE.  

 Reunión con el alcalde de la provincia de Contumazá y del distrito de 

Guzmango (Contumazá), quienes solicitaron coordinar una reunión con el 

Ministerio de Transportes y Comunicaciones para ver el asfaltado del tramo de 

la carretera Chilete – Contumazá. El alcalde de Guzmango dijo que tienen agua 

dos horas al día por lo que solicitó apoyo para el financiamiento del proyecto de 

agua para su distrito.  

 Reunión de trabajo con el gobernador de Guzmango y otras autoridades, 

quienes manifestaron que existen personas indocumentadas de extrema 

pobreza que no están incluidos en Pensión 65. El Puesto de Salud no cuenta 

con personal médico. Asimismo, se señaló que los distritos de Guzmango y 

Toledo no están incluidos en el Sistema de Electrificación Rural al 100% por 

haber sido considerados en el Programa Juntos. Pidió un patrullero para su 

ditrito.  

 Finalmente, reunión de trabajo con el alcalde, gobernador, comisario de la 

PNP, director del colegio y personal de salud del distrito de San Benito 

(Contumazá), quienes dieron a conocer que padecen de la escasez de agua y 

requieren apoyo con un proyecto de microreservorios para la zona. 

Manifestaron que el colegio no cuenta con internet. Pidieron gestionar ante el 

Gobierno Regional de Cajamarca el financiamiento de la carretera San Benito – 

El Limón. Asimismo, pidieron apoyo para gestionar la instalación de una 

agencia del Banco de la Nación para facilitar el pago de los beneficiarios de los 

programas sociales así como salarios de trabajadores institucionales. Pidieron 

considerar al caserío de Pamapañaupa y otros en el Sistema de Electrificación 

Rural. Solicitaron la contratación de un conductor para la ambulancia, la 

instalación de un laboratorio básico y la construcción del Puesto de Salud que 

ya cuenta con materiales. Necesitan patrullero para la Comisaría La Portada y 

una motocicleta para la Comisaría de San Benito y así mejorar la seguridad del 

distrito. El director solicitó internet y nueva infraestructura para su colegio 

porque cuenta con expediente técnico en el Gobierno Regional de Cajamarca. 

Se les informó sobre el proyecto de ley de Banda Ancha. 

 

 Del 19 al 23 de enero del 2015. 

  Fiscalización del Colegio emblemático San Ramón de Cajamarca junto a la 

APAFA, docentes, director, consejera del Gobierno Regional, y funcionarios de 

la PRONIED (Ex OINFE) –MINEDU. Durante el recorrido se verificó la 

problemática del estado actual de la obra y se realizó una reunión con la 

empresa contratada para conocer los pormenores de la obra, se nos indicó que 

el coliseo está en arbitraje. Asimismo, se coordinó con el Ministerio de 
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Educación para ver la posibilidad de una pronta entrega de los módulos de 

talleres a la comunidad educativa por cuanto ya están listos.  

 Reunión con Mariano Vásquez Rojas, alcalde del distrito de Cortegana, 

provincia de Celendín, quien solicitó apoyo para que su distrito sea incluido en 

el quintil uno por lo que pide una reevaluación del FONIEP y solicita que se 

apoye en la gestión de una reunión con la secretaría de descentralización. 

También pide apoyo para la construcción del Puente Llanguat. La autoridad edil 

también denunció que la empresa encargada de ejecutar tambos (Código SNIP 

278041) en el distrito, no inició los trabajos desde el 2012, ha renunciado y 

hasta ahora no hay solución, por lo que pide intervención de la entidad 

correspondiente.  

 Reunión de trabajo con la comunidad del distrito de la Libertad de Pallán- 

Celendín, Cajamarca, donde se trató la problemática relacionada al proyecto de 

agua y saneamiento. Se inspeccionó la planta de tratamiento y se encontró 

fallas de construcción como deslizamiento, hundimiento de base y rajaduras. 

Los ciudadanos se quejaron del exceso de cortes de fluido eléctrico y pidieron 

pronta solución. La población también solicitó que su autoridad realice un 

cabildo abierto para informar sobre obras que vienen siendo cuestionadas.  

 En el centro poblado Nueva Esperanza (distrito La Libertad de Pallán), se 

realizó una reunión de trabajo donde los pobladores solicitaron apoyo para que 

sea elevado a categoría de distrito. Solicitaron también coordinar el apoyo para 

conseguir una ambulancia y contar con más personal de salud. Por su parte la 

APAFA pidió que la escuela del sector Nuevo Horizonte sea estatal pues 

actualmente es IEGECOM.  

 Reunión con el alcalde, gobernador, comisario y otras autoridades del Distrito 

de Chumuch, quienes solicitaron apoyo con un patrullero para la policía, 

ambulancia y equipamiento para el puesto de salud y canales de irrigación para 

el mejoramiento de sus cultivos. Asimismo, pidieron gestionar apoyo de 

combustible ante el Gobierno Regional de Cajamarca para la culminación de la 

construcción de su carretera y los requisitos para crear un registro civil en los 

centros poblados.  

 Reunión con los directores de diferentes colegios de la Región Cajamarca, 

quienes denunciaron estar impagos a raíz del reciente examen para ocupar sus 

puestos. En el momento, se logró coordinar con el gerente del Gobierno 

Regional quien aclaró que los pagos están en proceso como encargados de 

dirección hasta que se regularice su situación. Sin embargo, los asistentes 

pidieron cita con el Ministerio de Educación para aclarar su situación y ver la 

ubicación de sus plazas correspondientes como docentes.  

 Entrevistas con diferentes medios de comunicación de Cajamarca sobre 

temas locales y nacionales. 

 

 Del 23 al 27 de marzo del 2015: 

 Reunión de trabajo con el alcalde y gobernador del distrito de Sexi, provincia 

de Santa Cruz para conocer la problemática de la zona. En dicha reunión, las 

autoridades señalaron que la población tiene como principal problema el cobro 

de energía eléctrica pues este se realiza a través de un recibo general.  
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 Visita de trabajo al distrito de Querocoto, provincia de Chota. Sus autoridades 

solicitan apoyo en la gestión de diferentes proyectos con el Ministerio de 

Vivienda y Construcción así como con otros ministerios. Asimismo, solicitaron 

que la Premier Ana Jara Velásquez los atienda para explicar la problemática de 

la zona. Presentaron su queja por cortes de fluido eléctrico y cobros excesivos.  

 Reunión con el alcalde del distrito de Querocotillo, provincia de Cutervo, 

donde la referida autoridad expresó que su localidad viene siendo afectada 

seriamente por las fuertes lluvias que han ocasionado derrumbes destruyendo 

viviendas y dejando varias familias damnificadas, por lo que se solicitó una 

urgente atención por parte de la PCM.  

 Reunión de trabajo con autoridades y pobladores del distrito de Cochabamba, 

provincia de Chota para escuchar la problemática de la zona. El alcalde solicitó 

apoyo en la gestión de diferentes proyectos relacionados a temas de 

transportes, electrificación y educación.  

 Entrevistas con medios de comunicación de Chiclayo sobre temas locales y 

nacionales.  

 El viaje de representación fue interrumpido por el mal estado de las 

carreteras. Para apoyar la transitabilidad en la carretera de Chiclayo- 

Cochabamba – Chota se coordinó con Provías Nacional.  

 Se realizó el Conversatorio “Cajamarca Digital” en el Hemiciclo Raúl Porras 

Barrenechea el 25 de marzo, contando con la participación de representantes 

de los diferentes clubes provinciales y distritales de la Región Cajamarca que 

radican en Lima.  

 Se coordinó una cita con la Premier Ana Jara Velásquez para declarar en 

Estado de Emergencia la Región Cajamarca, la misma que se realizó el 26 de 

marzo y contó con la participación del Gobernador Regional de Cajamarca 

Porfirio Medina Vásquez del alcalde de la provincia de Chota, Neptalí Ticlla y 

los alcaldes distritales Moisés Gonzáles (Querocotillo), José Gonzales (La 

Ramada), Oscar Mena (Callayuc), César Sánchez (Choros), Ermitaño Gamonal 

(Lajas), Silvio Estela (Querocoto) y Agustín Díaz (Chirinos). Asimismo, participó 

el Consejero regional Hernando Villanueva Santa Cruz, el secretario de Gestión 

del Riesgo de Desastres de la PCM, Alberto Bisbal y funcionarios del Ministerio 

de Transportes y Comunicaciones. Como resultado de la reunión se publicó en 

el Diario “El Peruano” el D.S 021-2015-PCM, mediante el cual se declaró en 

Estado de Emergencia por 60 días a los distritos afectados por las constantes 

lluvias.  

 Reunión con el equipo técnico y funcionarios del Ministerio de Salud para 

impulsar la Telemedicina y proyectos de los hospitales de Jaén, Cutervo, 

Cajabamba, Chota y Cajamarca. 

 

Del 04 al 08 de mayo del 2015: 

  Reunión de trabajo con los docentes, alcalde y autoridades del caserío Km 

81 del distrito de San Felipe, provincia de Jaén. El director de la I.E 16152, 

profesor Pedro Pablo Palacios la Madrid, solicitó apoyo para la gestión de una 

defensa ribereña al costado del colegio, la misma que por la crecida del río 

podría ocasionar daños en la infraestructura de dicho centro educativo. 
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Asimismo, pidió apoyo para la gestión de un cerco perimétrico y una cancha 

deportiva así como acceso a internet. El alcalde de San Felipe y el teniente 

gobernador del caserío apoyaron la solicitud.  

 Visita de trabajo al distrito de Sallique, provincia de Jaén conjuntamente con 

el alcalde y otras autoridades de la zona. Nos dirigimos a la parte alta del 

derrumbe o deslizamiento que amenaza con sepultar al distrito de Sallique por 

lo urge que las autoridades nacionales en coordinación con el municipio 

realicen las acciones necesarias a fin de solucionar este problema. Por tal 

razón se informó a Defensa Civil para que pueda realizar un análisis de riesgo 

al distrito. Asimismo, se aprovechó para informar sobre los proyectos de Banda 

Ancha, Aeropuerto Shumba y otros productos de la labor legislativa. El alcalde 

pidió apoyo en la gestión de programas de saneamiento básico y otros para el 

distrito y caseríos de Sallique. 

 Reunión de trabajo con el alcalde del distrito de San Felipe, provincia de 

Jaén, quien pidió urgente apoyo para recuperar suelo agrícola el mismo que se 

deslizó por las fuertes lluvias que afectaron a los agricultores de la zona que lo 

perdieron todo. También pidió apoyo con la gestión de proyectos presentados 

al Ejecutivo.  

 Reunión de trabajo con autoridades del distrito de Pomahuaca, provincia de 

Jaén. El alcalde pidió apoyo para la gestión de sus proyectos que incluye la 

colocación de paneles solares, un patrullero, una ambulancia, una camioneta 

para seguridad ciudadana y la instalación de huaros para mejorar el acceso al 

distrito. Asimismo, pidió apoyo en la gestión del desembolso correspondiente 

para el pago de valorizaicón de obra de la construcción de la IE San Martín de 

Tours. Se informó a los presentes sobre nuestra labor parlamentaria.  

 Reunión con pobladores del Caserío Palo Blanco, distrito de Pucará, quienes 

solicitaron apoyo para la elaboración del Estudio de un proyecto de agua y 

saneamiento. También solicitaron la instalación de un rompemuelle para evitar 

accidentes.  

 Reunión de trabajo con el alcalde distrital de Colasay, alcaldes de los centros 

poblados y autoridades. El alcalde informó sobre proyectos que viene 

realizando e informó sobre los desastres naturales en Chunchuquillo, Cedro del 

Pasto, San Lorenzo y otros. El alcalde del Centro Poblado de Chunchuquillo 

pidió apertura de carretera, el representante del caserío Cedro del Pasto pidió 

la construcción de un colegio en la zona. El alcalde del CP San Lorenzo pidió 

agua y desagüe para sus pobladores. Por nuestra parte se informó sobre los 

proyectos y electrificación. Posteriormente se realizó una reunión con los 

profesores de los IE Nº 16083 de “Tahuantinsuyo”. Los profesores pidieron 

apoyo para techar el colegio, una sala de cómputo y un docente de 

computación. El alcalde estudiantil pidió la donación de un retroproyector. En la 

IE “El Reynado” se informó sobre las actividades parlamentarias.  

 Reunión con autoridades del caserío Playa Azul, distrito de Pucará, quienes 

solicitaron la instalación de un rompemuelle a fin de evitar más accidentes. 

Hasta la fecha hay 4 fallecidos.  

 Reunión de trabajo con el alcalde de la Municipalidad Provincial de Jaén 

donde se trató temas relacionados al aeropuerto de Shumba y los 
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compromisos que la MPJ debe cumplir para la ejecución de dicho proyecto 

como son: instalación del agua, instalación de luz y mejoramiento del acceso al 

aeropuerto. Entre otros temas se trató la ejecución de la Vía de Evitamiento, la 

derivación del agua del proyecto Olmos que incluye mil hectáreas de riego para 

Cajamarca. Por su parte, el alcalde Walter Prieto pidió apoyo en la gestión de 

presupuesto para el proyecto de irrigación de Chunchuca así como para la 

compra de radios para facilitar la comunicación entre los miembros del 

Serenazgo. Se aprovechó la reunión para trasladar el pedido de las 

autoridades de Chunchuquillo quienes solicitaron la reconstrucción de la 

carretera, la misma que fue afectada por los recientes desastres naturales. 

También se propuso agendar una próxima reunión entre todos los alcaldes 

distritales de la provincia y la Directora Ejecutiva de EsSalud, Dra. Virginia 

Vaffigo, para tratar sobre el hospital de EsSalud de Jaén y otros pendientes. 

Posteriormente se realizó una reunión de trabajo con el alcalde del distrito de 

Bellavista, provincia de Jaén, quien pidió transferencia de expedientes técnicos 

del Gobierno Regional de Cajamarca a la municipalidad provincial y a la 

municipalidad distrital para concluir obras como la de saneamiento en el distrito 

de Bellavista, ejecutada en un 96%. En el caso de las lagunas de oxidación 

corresponde un adicional de 700 mil soles y en el caserío Shanango se 

requiere presupuesto para el mejoramiento de la carretera de acceso. Pidió 

apoyo en la firma de convenio con el Ministerio de Vivienda para implementar 

obras de saneamiento en el sector Shumba  

 Reunión de trabajo con el Director de la IE Bracamoros, Prof. Wilmer Espinal 

Olivera, para hablar sobre gestión y equipamiento del nuevo colegio, falta de 

mobiliario escolar y equipo. Junto al director y miembros de la APAFA se 

realizó una supervisión del avance de obra de éste centro educativo. La 

empresa ejecutora es Consorcio Bracamoros y en entrevista con el ingeniero 

supervisor nos informó que se tiene un avance del 68%. Su culminación está 

prevista para mediados de octubre de este año. El presidente de la APAFA 

pidió solicitar a la PRONIEC copia de los planos de dicha obra y el avance de 

la obra.  

 Reunión de trabajo con los alcaldes provinciales de Jaén, Walter Prieto y 

Bagua, Willlam Segura, alcaldes distritales de Bellavista, El Milagro, Cajaruro y 

otros para gestionar el puente sobre el río Marañón en el distrito de Bellavista 

para que se pueda mejorar el acceso entre Jaén y Amazonas así como el 

acceso al aeropuerto Shumba para ello se firmó un convenio entre las partes 

interesadas. Asimismo, se conformó el Comité de Gestión presidido por el 

alcalde de Bellavista Juan Fernández y como Vicepresidente el alcalde de El 

Milagro Belisario, los demás alcaldes presentes fueron nombrados como 

vocales. También estuvieron presentes el presidente de la Comisión 

Organizadora de la Universidad de Jaén, Gerente Sub Regional Bagua- 

Amazonas Edgar Delgado y periodistas.  

 Reunión con el alcalde y todas las autoridades del distrito de Las Pirias. El 

alcalde pidió apoyo en la gestión de presupuesto para diversos proyectos de 

interés de la comunidad, entre ellos computadoras para el museo local. Los 

alumnos de la I.E 16040 Mariano Melgar solicitaron la implementación de una 



 
Mesías Guevara Amasifuen  
Congresista de la República
       Región Cajamarca 

29 
 

biblioteca y se supervisó la construcción de dicho colegio. En la audiencia 

pública se informó sobre el quehacer legislativo en beneficio de la Región 

Cajamarca y del país.  

 Se brindó entrevistas sobre la labor parlamentaria a diversos medios de 

comunicación locales de Jaén, Bagua y Lambayeque (Chiclayo). 

 

 Del 01 al 05 de junio del 2015: 

 Verificación de familias damnificadas por deslizamiento de tierras en el Centro 

Poblado de Mesarrume, distrito de Choros, provincia de Cutervo. Según el 

alcalde de Choros, señaló que son un total de 114 familias en todo el distrito los 

que han perdido su vivienda, a quienes se les apoyó con carpas. Asimismo, se 

constató que la carretera está en pésimas condiciones de transitabilidad.  

 Visita al Instituto Superior Tecnológico “4 de Junio” de la provincia de Jaén, 

donde se informó a los alumnos y docentes sobre la labor parlamentaria 

haciendo hincapié en nuestro proyecto de banda ancha. Durante el recorrido 

por sus instalaciones visitamos su nuevo centro de rehabilitación donde nos 

mostraron las nuevas máquinas que serán utilizadas para mejorar la práctica 

de los estudiantes que en el futuro atenderán pacientes en proceso de 

rehabilitación.  

 Reunión de trabajo con los alumnos de la Universidad Nacional de Jaén para 

tratar la problemática educativa e institucional. Ellos solicitan apoyo con 

capacitación académica relacionada a sus carreras.  

 Reunión de trabajo con la Asociación del Frente de Defensa de Usuario de la 

provincia de Jaén donde se trataron temas relacionados al aeropuerto Shumba, 

a la construcción del hospital de EsSalud, y el funcionamiento de las oficinas de 

Osinergmin y Osiptel.  

 Reunión con el comité de gestión del sector Fila Alta- Jaén quienes solicitaron 

apoyo para la instalación de un puesto policial en la zona por el incremento de 

inseguridad ciudadana.  

 Reunión de trabajo con el Centro de Desarrollo Empresarial “Emprende Ideas 

Perú” de Jaén, quienes nos informaron que han presentado ante el gobierno 

central 211 planes de la Región de Cajamarca, de los cuales hasta diciembre 

del 2014 han sido aprobados 115 planes de negocio. Señalaron que cuentan 

con 563 organizaciones de negocio que se dedican a la producción café, piña 

granadilla, plátanos, cacao y palta, y pidieron apoyo para la ampliación de la 

vigencia del Programa Agroideas.  

 Participación en la misa, ceremonia cívica, desfile y en la Sesión Solemne por 

el 194 aniversario de la provincia de Jaén.  

 Reunión con autoridades y vecinos de la provincia de Cutervo donde se trató 

el tema relacionado al lanzamiento de la telemedicina en dicha provincia, 

construcción del hospital III de EsSalud pues ya cuentan con la donación de un 

terreno de 2 hectáreas y solicitan apoyo para tramitar su ejecución.  

 Se realizó la verificación de las bibliotecas escolares que vienen 

siendo distribuidas por la UGEL Cutervo.  

 Las autoridades de Cutervo pidieron apoyo para hacer realidad el 

proyecto de funcionamiento del Colegio de Alto Rendimiento en 
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Cutervo, ellos proponen que funcione en el Centro Poblado de Yatún 

porque cuenta con la infraestructura requerida (7 hectáreas).  

 También pidieron apoyo para gestionar la creación de una 

universidad señalando que ya tienen comité de gestión presidida por 

el alcalde cutervino.  

 Informaron que se realizará el I Congreso Nacional del ganado 

vacuno Fleck Vieh-simmental.  

 Se brindó informes sobre la colocación de bicapa a la carretera 

CutervoSócota- San Andrés- Santo Tomás - Pimpingos- Cuyca, la 

cual será adjudicada próximamente. El Ing. Torres, director de 

Provias Nacional comentó que la obra costaría de S/600,000 por 

cada kilómetro.  

 De otro lado, los vecinos pidieron apoyo para hacer el seguimiento 

del financiamiento de 76 millones del Hospital Santa María que 

pertenece al MINSA, donde existe un convenio entre el Gobierno 

Regional de Cajamarca y el gobierno nacional.  

 Se inspeccionó la construcción de las Instituciones Educativas 

“Toribio Casanova” y “Nuestra Señora de la Asunción”.  

 Se verificó la construcción del túnel de Yacunchingana (Cutervo).  

  En Chalamarca- Chota- Cajamarca, participamos en la Jornada Cívica por su 

vigésimo aniversario donde aproveché para informar sobre mi gestión 

parlamentaria. 

 

 

 

 


